



COMPTE RENDU du Comité Directeur du 17 avril 2024

Le comité directeur du Club Alpin Français d'Orléans (CAFO) s'est réuni le mercredi 17 avril 2024, à 19h30, à la maison des Associations d'Orléans (rue Sainte Catherine).

Présents :

Adrian BARRAGAN CACERES, Didier BOUTHIER, Dominique COUDRAY, Gaëlle DELORME, Carole GERBEAUX, Sylvie GUERIN, Frédéric JAROUSSIE, Mathilde LEGRAND, Stéphan ROTH (Visio), Philippe SARTHOU (visio)

Invitée : Soisick RETAILLEAU

Excusés :

Samuel CALVI, Jean-Baptiste DELAFOY, Maryse FALLOU, Laurent FESNIN

Absent :

Vincent RICHARD.

1. APPROBATION DU CR DU CD du 19 janvier 2024 (adressé en document préparatoire)

Le compte rendu est approuvé à l'unanimité.

2. COTISATION PART CLUB à partir du 1^{er} mai 2024

Le comité directeur propose une part club réduite de 50 % à partir du 1^{er} mai. Il est rappelé que la part fédérale est, elle, réduite de 20 % et que les parts Comité Départemental et Comité Régional sont maintenus en l'état ainsi que les assurances.

La cotisation part club à taux réduit à partir du 1^{er} mai 2024 (50%) est approuvée à l'unanimité.

3. ACTIVITES

◦ Marche nordique :

- Une réunion a eu lieu le 6 mars 2024 pour échanger sur la manière de créer et gérer les sorties, sur les échauffements, le geste technique et les étirements. Cette réunion a permis d'initier des recrues pour l'encadrement des sorties de marche nordique.
- Une formation fédérale est prévue avec la région Pays de La Loire le week-end du 5 et 6 octobre 2024 à Angers.

◦ Randonnée :

- Les randonnées à la journée de Chanteau (organisée par Maryse FALLOU) et des vignobles (organisées par Philippe Robisson) se sont bien remplies.
- Une formation Carto 1 est au planning pour le 9 juin 2024 à l'Île Charlemagne.



o Escalade :

- L'appel pour obtenir de l'aide pour la commission escalade et du renfort pour l'encadrement a bien fonctionné.

Les personnes intéressées par l'encadrement en extérieur se sont mises en contact avec Dominique COUDRAY qui était présent à la réunion.

Un renfort de quatre ou cinq personnes se constitue pour les tâches administratives. Une réunion est prévue le mercredi 15 mai 2024 pour préciser les tâches et en organiser les tâches à plusieurs.

- Plusieurs sorties extérieures sont organisées par Dominique COUDRAY, Philippe SARTHOU et Sylvie GUERIN
- Le stage de perfectionnement 6A s'est terminé le 13 avril.
- Formation SAE : 5 personnes sont passées « initiateurs stagiaires » lors de la formation initiale ; deux initiateurs certifiés (Nicolas ROQUES et Patrice PIEGARD) ; deux recyclages (Gaëlle DELORME, Carole GERBEAUX).
- Formation SNE : Stéphan ROTH finit la formation initiale avant de passer stagiaire ; Luis VALENTE a été recyclé.

Samuel Calvi est en attente de la signature pour les annexes (1 et 2 ; 3 et 4 en attente) afin de pouvoir prétendre à la certification. Frédéric JAROUSSIE accepte de signer.

Un échange a lieu à cette occasion pour déterminer à quel moment un initiateur stagiaire est prêt pour la certification : autonomie dans sa pratique, encadrement varié de sorties (publics, types de falaises, de roches rencontrés, étude préalable du terrain avant une sortie...). Les avis sont partagés entre les besoins du club, le sérieux d'un encadrant qui choisit en conscience les sites d'une part et ce qu'induit le nouveau cursus. Il est ainsi rappelé que les annexes du livret stagiaire, et notamment 3 et 4, ne constituent pas des formalités administratives. Elles permettent de restituer, formaliser les actions menées par les initiateurs stagiaires pendant la phase 2 (encadrement et formation de pratiquants), en lien avec l'initiateur référent qui réalise le bilan avec le stagiaire, donne son avis sur les actions réalisées et in fine signe les annexes.

- Créneaux d'escalade durant l'été :

Du 8 juillet au 24 juillet les accès sont proposés uniquement du lundi au vendredi avant 18h. A partir du 12 août, les créneaux peuvent retrouver les horaires habituels.

Il est soulevé que le mur de Gaston Couté étant déconnecté du reste du gymnase, il est peut-être possible d'obtenir un assouplissement des horaires sur ce site auprès de la mairie.



- Ouvertures de voies :
 - Besoin d'ouverture de voies sur Couté fin juin/ début juillet ainsi que sur le gymnase Chardon.
 - La mairie accueille favorablement la coordination globale par un club dès lors que l'ensemble des clubs reste impliqué et que les ouvertures restent communes. Il est rappelé que chaque club « gère » ses ouvreurs (qualification, sécurité...).
- Réunion avec la mairie :
 - La rénovation de la structure du mur de Gaston Couté a été soulevée. Les interlocuteurs présents n'y sont pas opposés, sous réserve des possibilités budgétaires, d'autant qu'aucune nouvelle SAE ne verra le jour.
 - Le projet de salle Minouflet (blocs et voies), longtemps resté au point mort, est toujours d'actualité mais l'échéance de réalisation est inconnue.
 - Le mur de Chardon (statut de délégation de service publique) ne donne pas satisfaction à la mairie car, malgré son caractère récent, il présente plusieurs malfaçons.
- Handi :
 - Journée du 6 avril 2024 : peu de participants (16 inscrits) mais une très bonne participation pour l'encadrement avec une très bonne ambiance.
 - Journée du 27 avril 2024 (Défis Sportifs au Donjon) : l'appel aux volontaires pour l'assurance est lancé avec une bonne réponse. Philippe SARTHOU précise que le créneau des ados du samedi après-midi a été fermé et que les jeunes ont été incités à participer à cette journée.
 - Une journée multisports pour les inscrits à l'année du créneau Handi est en réflexion pour la fin juin avec randonnée, vélo et accrobranche.
- Jeunes :
 - L'encadrement avec des bénévoles depuis la fin du contrat d'Hugo MAURIES a une bonne dynamique. Les jeunes, comme leurs parents, en sont très satisfaits.
 - L'acte de candidature auprès du centre de formation a été fait afin de recruter un nouvel apprenti BPJEPS mais pas de retour à ce stade.
 - Un créneau le jeudi a été demandé pour l'an prochain et exploitation du créneau oublié sur Couté le vendredi (anciennement exploité un jeudi sur deux par le créneau Parents/enfants).
 - Une sortie sur le week-end de Pentecôte, ouverte aux jeunes et aux adultes, présente une bonne participation de jeunes de 10 à 18 ans mais peu d'adultes en dehors de l'encadrement.
 - Une malle a été mise à Couté pour le matériel des jeunes.
 - Les jeunes auraient besoin de grosses poignées pour améliorer le pan de blocs, qui reste encore trop inaccessible au plus grand nombre, mais aussi les



voies.

Même si les ouvertures et l'achat de prises récentes sur Chardon sont passées dernièrement par la mairie, un achat par le club ne pose a priori pas de souci. Il est rappelé que la plupart des prises présentes au gymnase Couté ont été fournies par le CAFO.

Il est précisé à cette occasion que la mairie prend conscience du coût inhérent à l'escalade (ex. cordes) et n'est donc pas contre une participation financière des clubs sur certains achats.

- Un dépannage est prévu le 25 avril 2024 pour une animation organisée par la mairie pour les jeunes. En effet, Louise MAUNOURY est actuellement en arrêt. D'autres demandes avaient été faites mais, en dehors d'une en décembre, il n'avait pas été possible d'y répondre.
- Trail :
 - Les créneaux hebdomadaires se poursuivent avec par ailleurs de nombreuses sorties plus longues.
 - Une demande a été faite pour un créneau en salle auprès de la mairie pour la saison prochaine. La demande porte sur un dimanche matin et ne devrait donc pas rencontrer de difficulté.
- VDM :
peu d'inscrits à ce jour pour le rassemblement national du mois d'août.
- Alpinisme :
 - Laurent FESNIN propose une initiation pour 4 personnes au mois de juin. La sortie est complète.
 - Le rassemblement d'été à Bramans permettra probablement la pratique de l'alpinisme.
- Sports de neige :
 - Laurent FESNIN a dû annuler une sortie pour cause de mauvais temps.
 - Des sorties sont encore à venir.

4. MOMENTS DE CONVIVIALITE

- Un EcoTrail est prévu le 22 juin 2024. Il faut renvoyer aux commissions pour permettre d'étoffer ce moment.
- Soirée bénévole
Sylvie Guérin s'est renseignée auprès de Michel DECOURT pour les salles utilisées par le passé par le club. Sylvie G. se charge d'appeler pour la salle sur Combleux. Les disponibilités induiront la date de la soirée pour les bénévoles.

5. AG FFCAM du 6 et 7 avril 2024

Frédéric JAROUSSIE, Adrian BARRAGAN-CACERES et Gaëlle DELORME nous partagent leur expérience de l'AG FFCAM.



- Ils ont apprécié l'expérience, avec la découverte d'une vision assez politisée qui ne se devine pas au niveau des clubs. Malgré leur expérience au sein du Comité Directeur, ils constatent qu'il est très difficile de suivre et qu'il faudrait donc veiller à ce que les représentants du club à l'AG FFCAM mêlent simple adhérent et membre du CD pour ne pas être trop perdus.
- Adrian B. partage être très impressionné par l'immense travail effectué pour les refuges qu'il a été donné d'appréhender par l'intervention d'une salariée FFCAM qui travaille dessus.
- Gaëlle D. exprime être intéressée si besoin par la participation au groupe de travail sur le harcèlement, même si ce groupe recherche plutôt des hommes pour s'étoffer.
- Adrian B. lance l'idée d'organiser l'AG FFCAM 2027 à Orléans. Cette idée nécessite déjà de voir au niveau de la région si les autres clubs nous suivraient et il faudrait aussi obtenir le cahier des charges à la fédération pour bien mesurer ce qui est attendu.
- Sylvie G. nous informe à cette occasion que la fédération devrait passer sur des olympiades d'hiver alors que nous étions sur les olympiades d'été à ce jour. La conséquence est que la prochaine olympiade durera 5 ans pour se recalculer.

6. PROJET ASSOCIATIF

- Cinq membres du CD ont rempli le tableau permettant de faire un bilan sur l'olympiade en cours. Sylvie G. précise que si des membres du CD souhaitent répondre sous un autre format (mail, échange...), elle y est tout à fait ouverte.
- Le questionnaire aux adhérents envoyé le 10 avril 2024 comporte à ce jour 65 réponses (soit 11,4 % des adhérents). Sylvie G. a fait parvenir aux membres du CD une extraction des réponses en date du 10 avril.

La représentativité de l'ancienneté dans le club est intéressante pour exploiter les réponses.

Il ressort sans trop de surprise que l'adhésion au club se fait principalement pour le panel d'activités proposées mais aussi pour l'ambiance.

- Soisick RETAILLEAU intervient pour approuver la démarche mise en place avec le questionnaire aux adhérents comme bonne source pour constituer le nouveau projet, accompagné par le tableau faisant le bilan sur l'olympiade actuelle.

La direction pour la prochaine réunion du CD serait de soumettre une maquette dans la continuité du dernier projet associatif et d'en débattre lors de la réunion.

Sylvie G. souligne que des contributions en dehors de la continuité précédente peuvent être apportées telles qu'un texte sur l'environnement par exemple.



7. CALENDRIER

- Rentrée en fête aura lieu le dimanche 8 septembre 2024. Une réunion d'information se tiendra le 24 juin à 19h.
- La réunion du comité directeur du mois de juin pour préparer la rentrée est décalée au mercredi 19 juin 2024 à 19h (Maison des Associations rue Saint Catherine, salle Boétie)
- L'assemblée générale du CAFO est décalée au samedi 14 décembre 2024.

8. POINT FINANCIER

Le timing de la séance ne permet pas au trésorier de faire une présentation orale du bilan financier à ce jour. L'ensemble des pièces comptables doit être déposé auprès d'YCARE (prestataire comptable).

Néanmoins il indique que le budget prévisionnel pour le matériel a été dépassé et que, sans besoin indispensable, il est préférable de reporter les achats sur le prochain exercice.

Cette déclaration ouvre un débat eu égard aux réserves du club. Le trésorier et le trésorier adjoint conviennent qu'en cas d'urgence véritable un dépassement est bien entendu possible mais que le fonctionnement optimal pour les finances du club reste de penser à budgéter les besoins sur la saison à venir en septembre.

Il est précisé que le budget reste prévisionnel. Certains postes seront nécessairement en sous-exécution (ex. charges de personnel) ce qui permet de réaffecter sur des projets.

9. QUESTIONS DIVERSES

- Un constat est fait que le barnum du club prend l'eau et qu'il serait donc à changer. Frédéric FALLOU est prêt à faire les démarches pour ce changement.
- Rappel est fait que le Comité Régional propose un week-end les 27 et 28 septembre 2024. Lors de ce week-end, une formation Carto 2 est prévue. Ce week-end est ouvert pour 9 personnes pour le CAFO au prorata des effectifs du club.
- La question est soulevée de décaler la réunion du comité directeur du mois de décembre pour qu'elle ne soit pas consécutive à l'AG.

Les arguments en faveur sont de pouvoir profiter des participants de l'AG qui ne restent que durant l'apéro et d'économiser l'énergie des membres du bureau après un après-midi d'AG.

La difficulté reste de déterminer une date pour effectuer la réunion du CD dans le temps restant avant les vacances de décembre.

- Le sujet du OneDrive mis à disposition pour les diverses commissions n'a pas pu être abordé durant cette réunion.



Aucune autre question n'étant soulevée, la séance est levée à 22h05.

Mathilde Legrand, Secrétaire

Sylvie GUERIN, Présidente